

LA PROVINCIA

Diario de noticias. Eco imparcial de la opinión.

ALMERÍA.—Miércoles 10 de Febrero de 1897.—Año II.—Núm. 100.

FINANCIO BARTOLOME,
DUÑO DEL H. DE CUBA,
ofrece al público su establecimiento, donde encontrarán aseo y comodidad. Calle de San Francisco, 26, — Teléfono, 64
ALMERÍA.

GANGA.
En la fábrica de Muley situada en Quemadero, se realizan al contado mil ladrillos de cada clase y cien mil lozas, á los precios siguientes:

	Reales.
1000 ladrillos delgados.	55
1000 ladrillos mahones.	65
1000 ladrillos gordos.	85
1000 lozas.	130

Visitar la fábrica.

TRINIDAD MORENO CRUZ,
Profesor de música.—Lecciones de piano y guitarra á domicilio y en su casa.
Precios convencionales.
Enjendro, 7, principal izquierda. |

CONSIDERACIONES
Por lo mismo que vivimos dentro de la más absoluta independencia, sin compromisos con ningún partido, distanciamos por igual de todos, pensando, únicamente, cuando de política nos ocupamos, en el bienestar del país; tratamos todas las cuestiones con severa imparcialidad sin pasionamientos y sin descender nunca al terreno de las personalidades. Es, pues, tan difícil como muchos creen, vivir independientes en medio de estas luchas políticas, que son como la nota característica de la época actual. Nosotros vivimos así, y emitimos nuestros juicios con sereno criterio, distanciados á todos los hombres por igual, censurando sus actos cuando sean merecedores de censuras, y elogiándolos si son dignos de elogios. Podemos juzgar, y los juzgamos, á los hombres públicos por sus actos; apreciamos los procedimientos por sus consecuencias, y los hechos por sus resultados, y nada nos importa la colectividad política de la que tengamos necesidad de ocuparnos, ni para nada nos fijamos en si está en el poder ó en la oposición. ¿Qué nos importa eso á nosotros, que nada esperamos de la política, que nada queremos de ella, y que solo pretendemos que los partidos vivan en íntimo consorcio con los pueblos, compenetrándose con sus necesidades, implantando mejoras y reformas de reconocida utilidad? Aspiramos únicamente á que los partidos políticos, llamados á la gobernación del Estado, cumplan siempre con su deber, y tengan á su frente hombres de reconocida moralidad, de legítimo prestigio, de recto criterio; aspiramos á que esos partidos no se amalgamen con las fracciones disidentes, porque eso revela en todas ocasiones una inmorality política, que despierta recelos y desconfianzas en los administrados.

Deseamos, con toda sinceridad, que se haga una política de atracción entre los elementos afines; que los cargos públicos los desempeñen los hombres de más reconocida influencia, de más sano juicio, de más simpatías en la opinión.

No queremos vividores políticos, ni espíritus débiles, sin conciencia de sus actos, que se dejen obsesionar; ni ambiciosos vulgares, adoradores ciegos de su personalidad; ni egoístas; ni hombres que á la sombra de la política medren, prescindiendo en absoluto de las ideas y de las conveniencias generales de su partido.

Deseamos, si una política de ancho base, amplia, que atraiga, que se haga simpática por todos conceptos.

¿Lograremos nuestro propósito?

COSAS AJENAS

La fuerza de un caracol.

Un observador de cuyo nombre conocemos solamente las iniciales, E. de A., con objeto de dar una broma á un amigo suyo, puso un caracol sobre la repisa de una ventana, y con el fin de impedir que el animal se escapara lo ató á un trozo de hierro cuyo peso juzgó suficiente para impedir la fuga. Pero la sorpresa del bromista fué grande cuando vio que el caracol arrastraba el peso con suma facilidad. Despertado así el instinto observador del Sr. E. de A., quiso medir la fuerza desarrollada por el molusco de tierra adentro y utilizando para su objeto un pesa-cartas, vio que la aguja llegó á marcar 250 gramos cediendo á la tracción del animalito, cuyo propio peso llegaba apenas á siete y medio gramos.

Después improvisó una especie de carrito con una caja de fósforos, colocado sobre dos lapiceros á guisa de rodillos, y lo cargó de monedas de cobre, consiguiendo así que el caracol arrastrase hasta 265 gramos, ó sea 36 veces su peso.

Si el hombre alcanzase á desarrollar una fuerza de acción proporcional y semejante podría arrastrar 2.526 kilogramos, suponiendo un peso de 70 para el cuerpo humano.

CONSEJO.

Aspira sin cesar á la grandeza Del héroe y del santo con empeño, Sin desterrar jamás de tu cabeza La idea de que siempre eres pequeño. La humildad, y su hermana la pobreza, Hicieron á Jesús del mundo dueño. ¡Pobre del que en los lauros se envanece! Bajo ese peso, al fin, se hunde y perece.

Fernando Sacristán Ramos.

Los ingleses.

Espantosa noticia que da alta idea de la humanidad británica. Durante la semana última la policía, dirigida por un oficial inglés, dió una batida en cierta población del alto Egipto con objeto de apresarse á varios delincuentes. La batida dió su resultado pues ocho malhechores se refugiaron en una casa que sitiaron los agentes, los cuales pusieron la fuego, pereciendo así tostados los perseguidos.

Ocioso nos parece agregar que semejante hecho ha sido objeto de las censuras de todo el elemento europeo de Egipto, y el clamoreo es tal, que á estas horas es muy posible haya sido destituido el oficial inglés y procesado por la adopción de tan bárbaro procedimiento.

CONFLICTO EN PUERTA.

Apesar de encontrarnos en plena cosecha, el precio del aceite sube de una manera alarmante.

Hoy se expende este indispensable caldo á diez y seis pesetas cincuenta céntimos la arroba, y según indicios, dentro de pocos

días se elevará hasta diez y siete pesetas cincuenta céntimos.

Ante este temor, en muchas casas se hacen grandes provisiones de tocino, á fin de sustituirlo al aceite en la condimentación de muchos guisos, y claro es que de seguir el mercado la marcha que se indica, ante el exceso de demanda de tocino aumentará el precio de este artículo, viniendo á crear una situación comprometida, especialmente para las clases desheredadas.

Como sino fueran sobradas las desdichas que nos afligen, viene á aumentar el cuadro de nuestras desventajas esta nueva plaga, cuyos resultados han de ser funestos si antes no se ponen medios para evitarlos.

Ante las grandes desgracias es cuando hacen falta los caracteres viriles, y cuando en los pueblos se presentan estos conflictos, es precisamente cuando los hombres de gobierno revelan sus aptitudes y sus inventivas.

El único medio de cortar los efectos de la miseria, es proporcionando ocupación á las clases trabajadoras, y nadie desconoce que en Almería existen multitud de edificios ruinosos, calles convertidas en verdaderos barrancos, y otra porción de deficiencias que están pidiendo una inmediata corrección. Pero estamos seguros que de nada de esto se ocuparán nuestros despreocupados administradores.

Hace muchos meses que el Ayuntamiento acordó el nombramiento de una Comisión encargada de relacionar los edificios ruinosos que existen en la población.

En aquellos momentos todos convenían en que la suerte de los trabajadores exigía un acto de virilidad por parte del Municipio, y, en efecto, ha pasado el tiempo y nadie ha vuelto á acordarse de esas pequeñas cosas.

Razon tenía el Sr. Alcalde en la última sesión, cuando antes de dar por terminado el acto, preguntaba:

«¿Hay algún señor concejal que tenga ganas de continuar hablando?»

A eso y nada más que á eso se vá al Concejo: á hablar de todo, menos de lo útil y beneficioso para el vecindario.

OBRAS DEL PUERTO.

Nosotros que venimos un día y otro luchando en favor de la moralidad administrativa, y que hemos denunciado el abuso que en algunas oficinas se hace, pagando empleados que no asisten á las mismas, y otros que carecen de condiciones legales para desempeñar los cargos que se les han confiado, no podemos por menos de expresar el júbilo con que hemos visto el acuerdo tomado por la Junta de Obras del Puerto, en la sesión de ayer.

Todo lo que sea aliviar el presupuesto de gastos del enorme peso que gravita sobre él, sosteniendo un sin número de empleados, sin otra misión que cobrar haberes, ha de ser objeto de aplausos por cuantos se preocupen seriamente de estas cuestiones que se relacionan con el bien general.

En ningún centro se ha abusado tanto del compadrazgo político, como en la Junta de Obras del Puerto, é inútiles han sido cuantas protestas se han formulado para poner dique á estas desdichas.

Al anunciar el Sr. Gobernador sus propósitos de reducir el número de empleados, creímos que sin prejuicios y con decisión acometería esa obra tan ansiada por el castigado comercio; pero pronto la realidad vino á demostrarnos que nuestras penas no tienen fin, y que aquellos alardes no eran otra cosa que pura comedia, mero pretexto para separar á determinados empleados.

Algunos de los cesantes, no han dejado de asistir á la oficina ni un solo día, mientras que la comisión ha respetado á muchos que jamás han prestado servicios. Y menos mal si el anunciado concurso fuera una verdad; pero estamos seguros de que no se premiará el mérito, sino que se protegerá á los paniaguados.

La ocasión no puede ser más oportuna. No ha sido la pasión política la que ha llevado al Sr. Gobernador á pedir á la Junta la destitución de esos empleados?

¿Quiere el Gobernador demostrar un espíritu de rectitud y un vivo propósito de velar por los intereses del comercio?

Pues pida á la secretaría de las Obras del Puerto antecedentes, y por ellos verá que hubo un tiempo en que se hacían los servicios con tres empleados, sin que se notara deficiencia alguna, y si entonces marchaban las oficinas con regularidad, claro es que hoy ocurriría lo propio.

Esto sería dar una prueba de imparcialidad y de justicia.

Lo contrario, es prolongar la expoliación de que viene siendo objeto este desdichado comercio. Se variaron los nombres; pero el presupuesto continuará sufragando las necesi-

dades de ese aluvión de zánganos que vienen alegremente gastando un dinero que tantos sudores y privaciones cuesta al contribuyente.

Desagües.

Almagrera.

Ya ha pasado la galería que se habre hacia Almagrera, por bajo del pozo de la mina «Puente de Luchana». Su longitud era el día 7, de 278 metros. El terreno que se atraviesa es el conocido en todas las minas de nuestra sierra; se perfora con relativa facilidad y ofrece la resistencia bastante para no necesitar ninguna clase de obras de fortificación.

El día 5 se cortó un pequeño soplado que aumentó alguna cosa el agua que eleva la máquina, su temperatura es de 41 grados. No se concedió gran importancia á este hallazgo, dada la reducida dimensión de la hueca; pero ayer 7, se cortó otra quebrada de mayores dimensiones que produce una regular cantidad de agua. Además se han extraído algunos trozos de galena, por lo cual se deduce que se trata de un filón más ó menos importante.

Estas noticias las recibimos cuando estamos á punto de cerrar este número, por lo cual no podemos extendernos en detalles, de los cuales pueda deducirse la importancia que pueda reportar este descubrimiento. En las minas, debemos esperar que sea más sensible la baja de las aguas.

Conseguida una buena ventilación en el trabajador de la galería, se ha distendido por ahora, de la profundización del pozo de Luchana, hasta comunicarle con la labor que por bajo de él ha cruzado. Es posible que se continúe el avance incesantemente sin apelar al auxilio de estas costosas lumbres, que en un principio se consideraban como indispensables.

Herrerías.

Han adquirido mayor incremento los trabajos de este desagüe. En la superficie se levantan edificios para el albergue de personal é instalación de aparatos. En la profundidad, se dispone el anchurón, donde ha de colocarse una nueva máquina de vapor para elevar el agua. Se hace, como en el de Almagrera, un muro de contención en la galería, para impedir una rápida acumulación de las aguas. La galería que ha de recibir estas, se alista convenientemente.

TELEGRAMAS DE LA MAÑANA

Noticias de Filipinas.—Conspiración en Zambales.—Las logias de Pangasinán.—Prisioneros.

Madrid 9-7-40 noche.

Despachos oficiales, recibidos de Manila dicen que ha sido descubierta entre los proscrios de Zambales una conspiración atentatoria á la integridad de la patria.

Los principales autores ó instigadores del hecho han sido reducidos á prisión, así como varios individuos afiliados á las logias masónicas de Pangasinán, que también ayudaban á los insurrectos en contra de España.

Todos los prisioneros serán procesados y sometidos á un Consejo de guerra.

Concentración de tropas.—A Cavite.

Madrid 9-8-15 noche.

Continúa con toda actividad la concentración de tropas en el número necesario para el ataque á Cavite, donde los insurrectos han acumulado todos sus elementos de resistencia.

Considérase seguro el triunfo de nuestras armas.

Entre los soldados reina gran entusiasmo, y resalta la decisión para comensar el ataque que desean

Las reformas.—Comentarios.—El Consejo de Estado.

Madrid, 9-8-45 noche.

En todos los círculos políticos, siguen haciéndose comentarios con respecto á las reformas acordadas para la Isla de Cuba.

Cada uno las comenta conforme á sus deseos y opiniones.

Es probable que el decreto pase mañana á informe del Consejo de Estado.

Romero Robledo insiste en sus declaraciones por lo que respecta á este punto concreto de las reformas, que considera ineficaces para la paz.

Máximo Gómez.—Lo que se dice.—Sus opiniones.

Madrid, 9-9-10 noche.

Un periódico de Nueva York publica un cablegrama de la Habana, manifestando que Máximo Gómez ha expresado su opinión favorable á las reformas, y su creencia de que la inmensa mayoría de los rebeldes se darán por satisfechos con ellas.

Relevo de Weyler.—Comentarios.

Madrid 9-9-45 n.

Hay quien asegura que desde luego el Gobierno se halla decidido á que no continúe el gobernador general de Cuba, el general Weyler.

Dícese, que se espera que dé una acción á Máximo Gómez, y que para cuando esto suceda, ya se sabrá el efecto que en Cuba han causado las reformas, y se le hará regresar.

Desde la Habana.—Noticias particulares.—La paz.

Madrid, 9-10-20 noche.

Según noticias particulares de la Habana, dicen por allí que la paz está ya convenida, que quedará en la Isla un cuerpo de ejército de 40 á 50.000 hombres, y que en el mes de Marzo empezarán á regresar tropas á la península, viniendo primero una expedición de 25.000 hombres.

La guerra en Cuba.—Noticias.—Muerte del cabecilla Delgado.

Madrid, 9-10-35 noche.

Según los despachos recibidos de la Habana, en los últimos encuentros sostenidos por nuestras tropas en Pinar del Río y Matanzas; fueron muertos el cabecilla Párico Delgado y 26 rebeldes.

Se han presentado á indulto, 9.

Los Generales Suarez Inclán y Arolas han salido á campaña al frente de sus respectivas columnas.

Resolución extrema.—Creta y Grecia.—El Sultán de Turquía.

Madrid, 9-11-40 m.

En el ministerio de Estado se ha recibido un despacho telegráfico, manifestando que ha llegado á Atenas el acta de anexión de la isla de Creta á Grecia, aboliendo la soberanía del Sultán de Turquía y sometiéndose al Rey Jorge.

Este hecho es objeto de muchos y muy animados comentarios.

Buenas noticias.—Desde Filipinas.

Madrid 10-12-30 madr.

Son muy satisfactorias las últimas noticias que se han recibido de Filipinas.

La insurrección está completamente dominada en Bulacán, en donde ha quedado asegurado el orden.

En muchas provincias del Archipiélago ha disminuido considerablemente el número de los rebeldes.

Las impresiones que se tienen acerca del estado de la insurrección en el Archipiélago, no pueden ser mejores.

CHISP AZOS

En este mundo nefando nadie puede estar tranquilo; siempre se halla uno temblando y con el alma en un hilo.

Ahora (¡bramo de coraje!) dicen, querido lector, que vá a hacer otro viaje el Señor Gobernador.

Esta nueva me ha «provisto» del mayor de los disgustos, por que, señor, está visto: ¡no ganamos para sustos!

Con lo que hasta hoy ha pasado la nueva no se concilia. ¡Calle! ¿Se habrán complicado los asuntos de familia?

Mas, no; otro asunto se trama, pues quien me da el notición me ha dicho que es que le llama el ínclito Cos-Gayón.

Lo único que yo no sé, aunque lo estoy meditando hace largo rato, es qué le llamará Don Fernando.

Estoy con esto que trueno, porque el asunto me escama. ¿Dicen que le llama? ¡Bueno! ¿Pero qué es lo que le llama? Se ha fijado en mí esta idea y estoy en un caso crítico. ¡Caramba! Como no sea que le llame... «mal político.»

Como prueba clara y real de que en esta capital es la vida una delicia, un periódico local, da la siguiente noticia:

«Uno de los coheteros que se dispararon anteyar tarde en la procesión de San Blas, causó una herida grande en la cabeza á una mujer que se encontraba en la calle de Granada, anopañada de sus dos hijas.»

Y el colega ¡qué descaro! en el cielo pone el grito, calificando el disparo de coheteros, de delito.

Lo cual que es de presumir que, mostrando gran sorpresa, diga el Alcalde al oír la denuncia: «¿á mí con esa?»

Si se dispara un cohete y á una destroza la cara, ¿qué culpa tiene el pillete que lo enciende y lo dispara?

¡Lo más simple se os escondel! ¿Acaso puede saber el que lo dispara, donde irá el cohete á caer?

La culpa es de esas señoras, callejeras y andadoras, que abandonan sus quehaceres. ¡Mira usted que ir las mujeres por las calles á esas horas!»

Ahora juzgo necesario transcribir la muletilla con que acaba ese diario la citada gaceticilla.

Dice: «No se han publicado varios bandos por la Alcaldía, prohibiendo el disparo de coheteros?»

¿De qué sirven las órdenes del Ayuntamiento?»

Pues sí; se publicaron por la Alcaldía, esos bandos, colega que usted indica.

Para que los leyese toda Almería, pegados se pusieron en las esquinas.

Pero como sucede que los guindillas, guardias municipales, ó policías, cumplen de una manera tan esquisita los difíciles cargos que les confian, siempre pasa lo mismo:

que al otro día despegan los papeles los granujillas, y solamente quedan tersas y limpias, desairadas y rojas como las guindas, las cuatro ó cinco obleas con que se fijan.

¿Eh? ¿qué para que sirven, quiere que diga, esos bandos que salen de la Alcaldía, prohibiendo bajo multas especialísimas que en fiestas, procesiones y romerías se disparen coheteros y carretillas?»

¡Pues para que la andante granjería, los arranque al momento de las esquinas y sirviéndoles como materia prima, puedan utilizarlos cuando fabrican triquitraques, coheteros y carretillas.



LA SEÑORA

DOÑA CONCEPCIÓN BLANES LOPEZ,

HA FALLECIDO

HOY 10 DE FEBRERO DE 1897,

DESPUES DE RECIBIR LOS SANTOS SACRAMENTOS

R. I. P.

Su afligido esposo D. Miguel Antonio García, sus hijos D. Miguel, Don Baldomero, Doña Margarita y D. Ulpiano García Blanes, hijos políticos, nietos, hermanos, hermanos políticos y demás parientes,

Ruegan á sus amigos se sirvan encomendar su alma á Dios y asistir á la conducción del cadáver que se verificará esta noche á las 9, desde la casa mortuoria, Paseo del Príncipe, núm. 71, al cementerio de San José.

El duelo se recibe en la casa mortuoria y se despide en Belen.

No se reparten esquelas.

“LA PROVINCIA,” EN MADRID

Madrid 8 de Febrero de 1897

Aunque uno se empeñe en hablar de otra cosa, no hay más conversación que la referente á las reformas y comentarios á las opiniones que, sobre asunto tan interesante están emitiendo caracterizados hombres políticos, y algunos militares.

Los rozamientos que se creyeron iban á ocurrir con las declaraciones hechas por el Sr. Romero Robledo; las disidencias que parecía iban á surgir de sus francas y espontáneas manifestaciones ni han sucedido ni sucederán, por que el ex-ministro de Gracia y Justicia ha dicho diferentes y determinadas veces, que no creará dificultades al Sr. Cánovas, y que le facilitará cuantas soluciones crea necesarias.

De lo que siguen pareciendo las reformas antillanas á los hombres políticos y á la prensa de todos los partidos, nos dan cuenta en sus extractos los periódicos de Madrid; y bien mirado, ni los hombres políticos, en su mayoría, fundan sus censuras en razonamientos únicos ni exponen en su argumentación otros principios, ni otras ideas, que puedan destruir los fundamentales en que estas se basan.

Mejores ó peores las reformas del Sr. Cánovas del Castillo, son las únicas que hay, y aunque, como él mismo comprende, no sean del todo perfectas, por que no hay obra alguna que lo sea, desarrolladas con sinceridad y lealtad, cualquiera deficiencia que en la práctica se observe, será objeto de una rectificación.

Por lo demás, parece que ha dicho el Sr. Cánovas del Castillo: «he llegado hasta donde he creído prudente que debía llegar; implantadas las reformas, el partido liberal podrá darle un sentido más amplio y democrático, si lo juzga conveniente y oportuno.»

Los horrosos sucesos de Creta, han escandalizado á toda Europa, y varias naciones se disponen á ejercer, de común acuerdo, una acción diplomática contra un país que no puede, ó no quiere reprimir ese estado de demoralización y de anarquía de los musulmanes, que llevan el incendio, la desolación y la ruina á todas partes, haciendo víctimas de su furiosa aña á los que no son fanáticos como ellos, y acuchillan sin contemplación á los cristianos hombres mujeres y niños, sin que los turcos hayan hecho nada para impedirlo.

Posible es que las naciones hagan alguna reclamación, para poner coto á tantos desmanes que no pueden contener ni el sultan de Turquía ni todo su ejército, y que no pudiendo tolerar las potencias europeas, primero harán una protesta y después, si es necesario, una intervención.

Tal vez de seguir las cosas como van pudiera ser que hubiera graves complicaciones, y tomase gran incremento la cuestión de Oriente.

No hay noticias algunas de nada que tenga interés. ni se habla de otra cosa que de las reformas, cada cual á su gusto.

También se ha hablado de la conferecia que dió anoche en el Círculo tradicionalista el diputado Sr. Mella, y del próximo viaje del Sr. Sagasta á Logroño y no hay más.

E. Bermudes.

DESDE CUBA

La campaña en Vuelta Arriba.

Manzanillo 10 Enero 1897.

Sr. Director de LA PROVINCIA.

Muy señor mio y amigo: Aun á trueque de molestar á usted, me permito la libertad de remitirle las adjuntas cuartillas, que si por ser más abundan en faltas de condiciones literarias, no por eso dejan de encerrar verdades y pruebas de que casi toda España padece un error al pensar que no tiene carácter serio la insurrección por la parte de Oriente.

El día cinco del mes pasado salimos de Veguitas con los Generales Boch y Rey; pasamos El Peralejo y llegamos á Bayamo sin novedad.

Al día siguiente, emprendimos la marcha para Cauto y en Las Mangas encontramos las avanzadas enemigas que se dispersaron, despues de matarnos un caballo de Arlabán y herir al ginete que lo montaba.

Poco despues (á las diez de la mañana) en Sabana Caureja encontramos al enemigo en gran número, y se rompió un fuego nutridísimo que duró hora y media, combatiendo las tres armas y correspondiéndole á mi compañía proteger en fuego de vanguardia y escoltar la pieza de montaña que disparó á sesenta metros de la caballería enemiga.

Nos hicieron pocas bajas, y ellos en cambio retiraron treinta y nueve muertos y muchos heridos.

El Teniente Coronel La Corte se distinguió mandando la vanguardia, y el Comandante Iglesias al mando de las guerrillas: el Teniente Castañón se portó brillantemente mandando la guerrilla de mi batallón, distinguiéndose además el Sargento Olivero y el Cabo Medina.

Desde Cauto volvimos á Veguitas y tuvimos fuego en la Conessita, sin consecuencias por nuestra parte.

De Veguitas salimos el día dieciseis, mil novecientos ochenta y dos hombres, al mando del General Rey Gonzalez y en el Pinar de Caoba rompimos el fuego contra el enemigo que estaba atrincherado. Allí murió el bizarro Capitán de guerrillas Sr. Opodio y el joven Teniente Milvain, que mandaba los tiradores de Colón. El Teniente Milvain, era uno de los Oficiales que más se han distinguido en la actual campaña, y ocupaba siempre un puesto en la extrema vanguardia.

El Comandante Muñoz, Ayudante de Campo del General Rey, avanzó á la línea de fuego: tomó el mando de los tiradores, y despues de terminar el combate retiró en sus brazos el ensangrentado cuerpo del Teniente Milvain.

El enemigo tuvo gran número de bajas y dejó cuatro muertos que no pudo llevarse.

Poco despues se rompió por segunda vez el fuego y murió el Teniente Estevez y otro oficial de caballería, retirando el enemigo sus bajas; pero no pudo borrar los rastros de sangre, que eran muchos.

A las cuatro de la tarde se rompió el fuego por tercera vez (en Barrancas), siendo herido el Teniente Zamora, Oficial moreno

que tiene prestados muchos servicios á la causa de la Pátria.

Amaneció el día diecisiete... ¡día triste y glorioso para la columna Rey, é inolvidable para mi compañía!

Salimos por Sabana Barrancas y habríamos la vanguardia caminado cien metros, cuando vimos al enemigo formado en batalla: púsose la artillería en orden de combate, y se rompió el fuego de cañon, en tanto que el Comandante Vizcaino, Ayudante del General Rey, decía: «¡Adelante La Unión valiente, arriba los vencedores de Dos Ríos!»

Sr. Director: hay cosas que el corazón siente, y la pluma no puede describir; ésta es una de esas cosas: conformense mis queridos paisanos y los lectores de LA PROVINCIA con lo que yo pueda decir á usted.

El Comandante Iglesias ocupó la derecha con las guerrillas, y mi compañía al mando del Teniente Serrano tomó por el centro de la Sabana.

Inmediatamente rompimos el fuego y avanzamos á paso de ataque. ¡Aquello fué magnífico! Los cañones haciendo fuego por elevación, las guerrillas avanzando bizarramente, los clarines de caballería tocando á la carga, y mi compañía avanzando bajo un fuego mortífero, llegando al monte y arrojando al enemigo; y el brillar de los aceros, y el humo de la pólvora, y el estruendo de los cañones, y los toques bélicos de las cornetas, y las enérgicas voces de mando; y en medio de todo aquello la noble figura del General Rey que alentaba á los combatientes con su ejemplo, y el grito santo, sublime que resonó atronando el espacio: ¡Viva España!

Terminó aquello, y mi compañía siguió de flaqueo con dirección á Tesabeque.

Al llegar al río Buey, y cuando nos disponíamos á mitigar la sed que nos devoraba, el Comandante Iglesias mandó tocar redoblando y corrimos precipitadamente á tomar posiciones, rompiendo el fuego y dispersando al enemigo que huyó precipitadamente.

Esperamos la incorporación de la columna, y llegada que hubo ésta, seguimos la interrumpida marcha.

Llegamos á Tuabeque, y aquí está lo más brillante de la jornada.

Ocupaba el enemigo una de esas posiciones que no se comprende como pueden abandonarse sin morir de vergüenza; verdad que esta gente no la cono e.

Trincheras perfectamente construidas con árboles gigantescos y tierra blanda, además cada hombre tenia un hueco para colocarse y hacer fuego sin ser visto por nosotros.

Esperaron que saliéramos del monte firme, y una vez que nos vieron en la sabana, rompieron el fuego por descargas, al mismo tiempo que por la derecha empeñaba el Comandante Iglesias un rudo combate con partidas allí apostadas.

En el acto rompimos un fuego rápido, y empezó allí una de esas luchas sangrientas que dejan memoria en la vida militar de un hombre.

La mayor parte del enemigo tiraba con armamento Remington, y su línea de fuego presentaba una humareda horrible.

Nosotros, en cambio, hacíamos fuego con el Maüser, armamento que no causa humo, y esto era otra ventaja para el enemigo que nos veía perfectamente. Haría tres cuartos de hora que habia empezado la pelea, cuando comenzaron á disparar explosivas, y tan crecido, fué el número de estas y es tan extraño su sonido, cuando estallan, que llegó un momento en que pareció aquello algo así como el ruido de palmadas.

En esto, se habian unido á nosotros dos compañías de Colón: al tomar posiciones tocaron las cornetas de mi compañía paso de ataque, y en un avance á la bayoneta asalta-

mos las trincheras, que abandonó el enemigo, dejando catorce muertos que no pudieron retirar. Debieron tener muchos más, por que estos catorce estaban amarrados por el pecho con cuerdas, y estas destrozadas lo cual prueba que de este medio se valieron para retirar los muertos, y que los abandonados estaban allí por no haber tenido tiempo para ponerles nuevas cuerdas con que arrastrarlos.

También dejaron un negro herido, y además cinco fusiles Maüser, sistema Argentino y seis Remington, modelo.

Abandonaron también infinidad de cartuchos vacíos y muchas municiones, de las cuales conservo un cargador de Maüser.

Durante este combate, estuvo haciendo fuego á mi lado el Sargento Francisco Gonzalez Bodí, natural de esa capital.

Aquí conviene apuntar dos detalles muy importantes. Un quinto recientemente llegado de la Península, y que jamás se vió en fuego, recibió un balazo en el brazo izquierdo, y continuó disparando: poco despues recibe otro balazo en el brazo derecho, y sigue haciendo fuego, y al mandarle un Cabo de su compañía que se retire, le contesta: «Yo no me retiró mientras haya fuego.»

Al saltar las trincheras enemigas, habia yo puesto la pierna izquierda dentro de ellas y dejado fuera la pierna derecha: de pronto sentí un fuerte dolor y al volver la cara para ver que era aquello me encontré con el caballo del General Rey que me estaba pisando, y al bizarro caudillo montado, con una tranquilidad pasmosa, y acompañado del Comandante Muñoz que gritaba: ¡cobardes! Yo me coloco aquí con una compañía, y no hay quien tome estas trincheras.

No hay frases con que ensalzar al General Rey, el valiente anciano avanzó, como llevo dicho, á la línea de fuego, y llegó á las trincheras con mi compañía.

Al día siguiente llegamos á Baycito y allí llegaron los Generales Boch y Hernandez: salimos para Bayamo, y atravesamos El Peralejo sin disparar un cartucho: seguimos la marcha, y en las inmediaciones del Mabay tuvimos fuego, siendo herido el Teniente Tarazona, de la guerrilla de Colón: llegamos al río y lo encontramos interceptado por grandes guasimas y cuatro cercas de alambre para impedir el paso de las carretas, salvaronse todos los obstáculos, y al día siguiente entramos en Bayamo, cuya población atravesaba una situación violenta por la escasez de viveres.

El último día de Enero, salimos para Guisa, encontramos al enemigo en lo alto de la loma de Hornos, parapetados en grandes trincheras de piedra; al divisar nuestra vanguardia rompieron el fuego con explosivas, y mientras el Comandante Iglesia atacaba por la derecha, el Comandante Muñoz atacó por la izquierda, con dos Compañías: á mil quinientos metros de las trincheras recibió un balazo en una pierna, más no se desanimó por eso, mandó tocar paso de ataque, y mientras el Comandante Iglesias coronaba la loma con las guerrillas por su frente, él tomaba las trincheras por el otro lado; cuando ambos Jefes se habian unido y arrojado el enemigo de sus posiciones, entonces el Comandante Muñoz á quien habíamos bajado del caballo nos dijo: «ahora que me curen, que me corten la pierna si quieren, ya estoy tranquilo.»

Despues de terminar otras operaciones salimos de Bayamo para Veguitas por el camino de la Ciénaga y al llegar á este punto tuvimos fuego, siendo herido el Comandante Vizcaino, ¡Ayudante también del General Rey, y muerto mi querido amigo el Sargento Manuel del Valle Olivero, que tanto se distinguió en Sabana Caureja.

Despues de esto, nada más ocurrió de particular. Llegamos á Veguitas y de allí salimos para esta población donde nos encontramos sin novedad.

Mucho sentiría Sr. Director, que le sirviera á V, de molestia la extensión de esta correspondencia: dispense usted y mande como guste á su afísimo paisano y s. s. q. s. m. b.

Jesús Escobar Rubio.

NOTAS POLÍTICAS

La falta de cohesión existente entre los conservadores, y que se evidencia en todos cuantos asuntos surgen, parece que se acentúa ahora con motivo del nombramiento de los empleados de la Junta de Obras de Puerto, que han de sustituir á los dejados cesantes en la sesión de ayer tarde.

Se asegura que por alguien se tiene empeño en conceder algunas de aquellas prebendas á personas ajenas á la política conservadora, y que no tienen más méritos contrarios que los del servilismo.

Y al asegurar esto, se dá como cosa cierta el hecho de que con la convocatoria de un concurso para la provisión de aquellas plazas, sólo se ha buscado un pretexto para la consecución de determinados fines. Los hechos dirán si lo que tal aseguran están ó no en lo cierto.

Continúan, más insistentes aún, los rumores referentes á la próxima marcha del Gobernador, asegurándose por personas que tienen motivos para estar bien enteradas, y hasta por algunos íntimos de nuestra primera autoridad civil, que muy pronto dejará el mando de esta provincia.

Se dá como cierta, de toda certeza, la resolución de los expedientes de incapacidad de los Sres. Orbe, Amat y Rocafull, en favor de la capacidad de los interesados.
Claro está que esto dá lugar á muchos comentarios por la importancia que la reposición, en su cargo, del ex-almirante Sr. Amat, puede tener en la marcha general de la política conservadora de Almería.

Es natural que el estado anómalo de la política conservadora de esta provincia, había de dar lugar, tarde ó temprano, á que en las altas esferas del poder se tuviera noticia de ello, y se pensara en remediarlo; y tanto es así, que parece que el Gobierno conservador está dispuesto á que la política de Almería se encauce y vaya por derroteros que beneficien la Administración pública; esto es, que la frase *moralidad política* no sea un mito.

ALCANCE POSTAL.

Servicio especial de «La Provincia»
Madrid 8 de Febrero de 1897.

TELEGRAMAS OFICIALES

Habana 7; Madrid 8.—General Segundo Cabo á M.º Guerra.
En diversos reconocimientos se causaron al enemigo en Matanzas 2 muertos, un herido y 4 prisioneros; en Habana 3 muertos; en Pinar dos muertos y un prisionero; las columnas un herido.
Presentados, 6.—*A humada.*

Habana 7; Madrid 8.—General Segundo Cabo á M.º Guerral.
General en jefe desde Santa Clara dice:

«A Manzanillo regresó general Rey desde Bayamo; llegó á Veguitas y encontró al enemigo en el paso del Babatuaba, tomándole posiciones, cogiéndole dos muertos y causándole gran número de bajas; las nuestras dos muertos y 7 heridos.
Reconcentración en Veguitas de familias en fuerte número.

El día 2. Cauto fué atacado, siendo rechazado el enemigo, que tuvo 2 muertos y 9 heridos.

Poblados Caños y Beneicio (Blanzuizal), fueron atacados simultáneamente; también lo rechazaron.

Columna de auxilio de Manzanillo causó al enemigo un muerto y un herido.

Las bajas en estos ataques confirman mi presunción de que desea el enemigo llamar mi atención hacia Oriente.

En las Villas el escuadrón de Camajuani batió en Jagüeyes partidas Severiano, compuestas de 300 hombres, cogiéndoles 7 muertos; siguen hacia Spiritus que refuerzo con 2 batallones.—*Weyler.*

A humada.

Continúa siendo tema principal de las conversaciones en todos los círculos políticos, el proyecto de las reformas antillanas.

La prensa extranjera dedica preferente atención á este asunto, opinando que las concesiones que España hace en el citado plan no han de satisfacer á los insurrectos.

Los pesimismo que por uno y otro lado se escuchan han sido causa de la baja que hoy han experimentado en la Bolsa nuestros valores.

Los ministeriales censuran la marejada, que dicen ha levantado la prensa comentando el proyecto de reformas.

Se siguen recibiendo alarmantes noticias referentes al conflicto de Creta.

Los musulmanes provistos de fusiles y cañones cometen horribles matanzas, dedicándose al saqueo escandalosamente.

La situación amenaza propagarse á otros puntos de importancia; y en vista de esto se han extremado las medidas de rigor.

Las alarmantes noticias de Creta han hecho bajar hoy todos los fondos en la Bolsa de París, á primera hora

de la tarde, pero es creencia unánime que hay un descomulgamiento en las potencias para conjurar el conflicto; se repusieron después los valores.

Se ha dicho esta tarde que las conferencias que ayer celebraron los señores Bosch y Cánovas, tuvieron por objeto poner en conocimiento del jefe de los conservadores ciertas aclaraciones que el Sr. Romero Robledo creyó conveniente hacer, para inteligencia del jefe del Gobierno, respecto del criterio expuesto por el ex-ministro de Gracia y Justicia, referente á las reformas.

Se ha dicho esta tarde en el Congreso, aunque han sido pocos los que le han dado crédito, que unos cuantos silvelistas, diputados y exdiputados, se separaban de su jefe para ir á formar en el partido liberal, figurando en la agrupación del Sr. Gamazo.

Cartas particulares que se han leído esta tarde en el Congreso, hablan de agitación carlista en algunos pueblos de Valencia, en la provincia de Cuenca, y en Navarra. Se ha dicho que esto y algo más había llegado á conocimiento del gobierno, y que tiene tomadas sus medidas.

Se reciben noticias de haber ocurrido graves disturbios en la república del Brasil.
Se ignoran detalles.

Después de cumplirse el novenario del fallecimiento de la Sra. esposa del Jefe del partido liberal, señor Sagasta, éste saldrá para Logroño con objeto de pasar allí una corta temporada.

Sin noticias oficiales de Filipinas.
El Corresponsal.

DOÑA ANGELA VIDAL DE SAGASTA.

Funerales.

A las diez de esta mañana se han celebrado en la Iglesia de Santo Domingo, costeados por el partido liberal de esta población, solemnes funerales en sufragio del alma de la señora doña Angela Vidal de Sagasta, fallecida en Madrid el pasado día tres.

En el centro del templo se elevaba un severo túmulo de cuatro cuerpos, ornamentado de luces y gran número de candelabros de plata.

La misa, á toda orquesta, ha sido celebrada por el Canónigo de esta Santa Iglesia Catedral, Doctor Don Antonio Nieto, y componían la presidencia del duelo el Canónigo Lectoral D. Eduardo Rodrigo, en representación del Ilustre Sr. Obispo; el ex-diputado á Cortes D. Pio Abdón Pérez, jefe del partido fusionista y el ex-diputado provincial D. Juan Cassinello.

La concurrencia al acto ha sido muy numerosa, formándola lo más escogido del partido liberal almeriense, que en esta ocasión, tristísima para el Sr. Sagasta, ha dado evidentes pruebas de su adhesión al ilustre hombre público, cuyo sentimiento, por la desgracia que le aflige, comparte.

INFORMACIÓN LOCAL.

Descanse en paz.

A las once de la noche dejó de existir ayer la Señora Doña Concepción Blanes Lopez, madre de nuestros apreciables amigos D. Miguel, D. Baldomero, D. Ulpiano y doña Margarita García Blanes.

La conducción del cadáver, se verificará esta noche á las nueve, desde la casa mortuoria, Paseo del Príncipe 71, hasta la Puerta de Belén, donde se despedirá el duelo.

De todas veras nos asociamos al justo dolor que en estos momentos embarga á la familia de la finada.

Descanse en paz.

Importante cura.

DESATENDIDA LAS OBLIGACIONES DE PADRE DE FAMILIA.—Ya era crónica mi enfermedad al estómago é intestinos que me

tenía tumbado sobre la cama horas enteras.

Tenia que faltar á mi trabajo y desatender mis obligaciones de padre de familia, pues mis dolencias absorbían toda mi energía, dejándome escualido física y moralmente.

El mal se aumenta con mi aversión á los remedios que pocas veces conseguían que yo los tomase.

Aburrido de mi estado y por conformar á mi señora, tomé las tan anunciadas píldoras Antidispépticas del doctor Heintzelmann.

No esperaba realmente un resultado tan brillante y, sobre todo, tan rápido; pues en cinco días pude volver á mi trabajo y conseguir mi salud perdida.

Atesto agradecido dando autorización para que se haga uso de este documento llevándolo á la publicidad. *Pedro H. Fernandez.*—Firma legalizada.
Precio del frasco: 3'90 ptas.
Agente en Almería, Juan Vivas Peres.

Soldados de Cuba.

En el Gobierno militar se han recibido los certificados de defunción de los soldados muertos en Cuba, que á continuación se expresan.

José Ribera Escobar, de Almería, marino segundo del crucero Reina María Mercedes.

Juan Artero Asensio, de Huércal-Overa, soldado del Batallón provisional de la Habana.

Antonio Ruiz Sanchez, de Maria, Artillero del undécimo Batallón de Artillería de plaza.

Fuga.

Anoche á las once fué depositada en el Hospital, una jóven de 13 años de edad, castellana nueva, que se había fugado de la casa paterna en compañía de su novio.

Esta mañana se presentó en el Establecimiento benéfico el padre de la criatura, acompañado del alguacil del Juzgado y se llevó á su hija.

La muchacha se llama Rosa Maldonado Requena, y el galán con quien voló del nido Juan Fernandez Moreno, también castellano nuevo.

Detenidos.

Al arresto municipal fué conducido anoche un sugeto que promovió escándalo en una casa de lenocinio.

Por haber promovido una cuestión en la puerta del Teatro de Apolo, ha sido encerrado en el arresto un castellano nuevo.

Importante cura.

PILDORAS DE DR. HEINZELMANN.—Ante-dispépticas y ferruginosas. Quiero juzgar mi atestado, como verdadero reconocimiento de un enfermo desilusionado de los médicos y de los remedios.

Seria nunca acabar enumerar los tormentos porque pasé con vómitos, presiones de vientre y dolores en el hígado.

Las píldoras anti-dispépticas del Dr. Heintzelmann, me restituyeron en menos de dos meses la vida, gozando presentemente salud vigorosa.

Estimaré que publique este atestado para el bien de los que sufren.
Pablo M. Cardoso, negociante.—(Firma reconocida).
Precio del frasco 3'90 ptas.
Agente en Almería, Juan Vivas Peres.

Bermudez.

Nuestro corresponsal en Madrid, don Eduardo Bermudez, ha trasladado su domicilio á la calle de Laviadés, número 54, 1.º derecha.

Obras públicas.

Por orden de la Dirección general de Obras públicas, ha sido aprobada el acta de recepción provisional de la obras del ramal de carretera que empalma la de Puerto de Lumbreras á Almería con el pueblo de Sorbas.

Cesantía.

Entre los empleados declarados cesantes en la Junta de Obras del puerto se cuenta nuestro querido amigo D. Francisco García Muñoz.

Carretera.

Dice *El Minero de Almagrera.*
«Debido á las gestiones practicadas en el otoño anterior por una distinguida señorita y un exdiputado á Cortes, ambos de esta ciudad, muy en breve se dará comienzo por los ingenieros de la provincia, á los estudios de la proyectada carretera de la Vallabona al Jaroso, pasando por Cuevas y Herrerías.»

Nuestra primera autoridad debe estar á la vista de este importantísimo asunto y tan pronto como tenga conocimiento de la llegada de los indicados ingenieros, auxiliarnos del personal necesario, y sobre todo, de hombres prácticos muy conocedores del terreno que dicha vía ha de cruzar. Haciéndolo así, se prestará un buen servicio é el trazado se desarrollará por el sitio más conveniente á los intereses generales, acortando en lo posible el recorrido y evitando costosas é inútiles obras de fábrica, muchas de las

cuales se hacen algunas veces, por el desconocimiento minucioso del terreno donde se opera.

Hecho ridículo.

Dos alcaldes de barrio y un guardia municipal han pasado hoy una comunicación al Sr. Alcalde, que revela una falta de virilidad incomprensible.

Las citadas autoridades dan cuenta de que en el Barrio Alto se ha promovido una riña entre Dolores García, la madre de ésta y una tal Dolores, conocida por la *Nijareha*, y considerándose ambos alcaldes, aun auxiliados por la Guardia municipal, impotentes para someter á las referidas mujeres, piden que se les envíe fuerza armada, único medio—según frase textual de la comunicación,—de dejar bien puesta el honor y la buena reputación de estas autoridades.

Verdaderamente de no haber comprobado el hecho con la lectura de la comunicación, no le hubieramos dado crédito, pues no se conciben estas cosas ni mucho menos que hombres faltos de energía, lleven la representación de la autoridad.

Suponemos que el Sr. Alcalde tendrá conocimiento de este acto de prudencia de los expresados delegados y es de esperar les proponga para una recompensa.

Bando.

Mañana se publicará un bando, citando para el domingo á los mozos inscritos en el actual reemplazo.

Movimiento de población.

Nacidos.

Candelaria Perez Trigueros.

Defunciones.

Ana Bosquet Valero y Concepción Blanes Lopez.

Casamientos.

Ninguno.

Movimiento de buques.

Buques entrados.

Vapor «Martos», carga general, de Málaga.
Id. «Numancia», con efectos, de Orán.

Despachados.

Vapor «Martos», carga general, para Alicante.
Id. Aleman, «Julian», con lastre, para Huelva.

Observaciones metereológicas.

Barómetro reducido á cero 769'7
Termómetro seco 16'0
Id. húmedo 14'0
Viento S. O. flojo.
Mar, llana.
Cielo despejado

BOLETIN RELIGIOSO.

Santos para mañana.

JUEVES.—Los 7 Siervos de Maria fra. Stos. Lucio ob. Félix y Sta. Cecilia mr.

CULTOS.

CATEDRAL.—A las 9 Misa de Prima, Tercia Misa mayor, Sexta y Nona. Por la tarde á las 3 las demás horas canónicas.
En todas las Iglesias Misa mayor á las 8, á la oración Santo Rosario con Salve y Letanía cantadas.

Misas de comunión en todas las comunidades á la hora de costumbre.
MIERCOLES.—Santos Amancio y Jacinto mrs Guillermo dnque y erm. y Sta. Escolástica.

Alambre galvanizado superior para parras.
Sulfato de cobre garantizado

Sulfato de hierro (caparrosa)

Puntales de hierro.

Duelas de roble.

Arcos para barriles.

Abonos minerales.

PRECIOS ECONÓMICOS.

Thomas Morrison y Compañía.

66—Pescadores—66.

ALMERÍA.

Instituto de Vacunación.

4, TIENDAS, 4.

Farmacia de los Sres. hijos de A. Vivas.

Vacunación directa de ternera.

ÚLTIMOS TELEGRAMAS

Fusilamientos en Manila.

Madrid 10-11'15 mañana.

Según manifiestan los últimos despachos recibidos del Archipiélago filipino, ha sido fusilado en Manila un escribiente indígena apellidado Baza, gravemente complicado en la causa filibustera.

Petición de Lée.—En Cuba.

Madrid, 10-11'40 mañana.

Mister Lée, cónsul general de los Estados Unidos en la Habana, ha pedido al Gobierno español la libertad de un periodista yankee, preso por suponerse complicado en la insurrección, aunque solo de manera indirecta.

Conferencia.—Sagasta y Blanco

Madrid 10-12'15 tarde.

Coméntase mucho en todos los círculos una larga conferencia que últimamente han celebrado Sagasta y el General Blanco, conferencia á la cual se atribuye importancia en los actuales momentos, por lo mismo que es excepcional el estado de la política.

No se conocen, sin embargo, detalles precisos acerca de aquel hecho.

La campaña.—Últimas noticias —Muertos, heridos y prisioneros.—Detalles.

Madrid 10-1'30 tarde.

Las últimas noticias que se reciben de Cuba en los centros oficiales dicen que recientemente se han hecho al enemigo cuarenta y nueve muertos, muchos heridos y gran número de prisioneros, entre estos últimos un cabecilla, cuyo nombre no se expresa.

Se han cogido además á los rebeldes ochocientas reses, que fueron distribuidas entre los pobres.

Han sido destruidos más de cuatrocientos bohios, quitando así á los rebeldes, además del albergue, elementos de fuerza.

El General Martinez Campos.—Sus negativas.—Otra vez, la división de mandos.

Madrid 10-2'45 tarde.

El General Martinez Campos, á quien se le han hecho algunas indicaciones al objeto, se ha negado terminantemente á ir á Cuba á plantear las reformas.

Es probable que se envíe al General Blanco, quien seguramente aceptará el encargo, si en altas regiones se le hiciera alguna insinuación.

Otra vez vuelve á hablarse con insistencia de la división de mandos en la Gran Antilla.

Política.—Lo que se dice.

Madrid 10-3'15 tarde.

Anda revuelta y agitada la política.

En los círculos, y entre los hombres más influyentes de los partidos, dáse como cierto el hecho de que si el estado de ánimo del Sr. Sagasta lo consintiera, es probable que la actual situación política se hubiera solucionado en términos favorables á los deseos y á las aspiraciones del partido liberal.

A título de rumor acójo esta noticia.

Almería.—Imp. LA PROVINCIA

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN Y DE LOS ANUNCIOS

SUSCRIPCIÓN	ANUNCIOS	ESQUELAS DE DEFUNCIÓN	OFIGINAS.
Almería un mes. 1'50 pesetas	En 1.ª plana, la línea. 40 céntimos	En 1.ª plana. 12'50 pesetas	Calle de Navarro-Rodrigo, número 11
Fuera de la capital, trimestre. 5	» 3.ª id. la id. 19	» 3.ª id. 7'50	No se devuelven los originales.
Ultramar: Cuba y Puerto Rico, un año. 30	» 4.ª id. la id. 5	» 4.ª id. 4	
Extranjero: un año. 40			
Filipinas y Fernando Póo, un año. 6 pesos oro			

Número suelto 5 céntimos.—Número atrasado, 25 idem.—PAGO ADELANTADO.—25 ejemplares, 75 céntimos.

OL BRANDY.

El mejor y más apreciado de todos los consumidores de buen gusto.

El que más fama y nombre ha alcanzado en España y en varias Exposiciones del extranjero por su bondad y especial bouquet.

GRANDES DESTILERIAS AL VAPOR.

Sistema Charentais

COGNAC PURO DE VINO.

JIMENEZ LAMOTHE

Proveedores de la Real Casa.

MÁLAGA & MANZANARES.

OLD BRANDY.

El más agradable al paladar é higiénico y conveniente.

Certificado por las principales eminencias médicas.

Pedirlo en todos los principales establecimientos y á su Representante general en Almería y su provincia, don Juan Martinez Lucas, Real 55.

GRANDES DESTILERIAS AL VAPOR

DEL COGNAC

JURADO CASTELLÓN

JEREZ DE LA FRONTERA

Pídase en Confiterías, Hoteles, Cafés y Ultramarinos.

El Japón.

5, REAL, 5.

En los grandes almacenes de esta casa, se acaba de recibir un inmenso surtido para la presente estación, en lanería, seda, ría, alfombras y cuantas novedades se conocen.

Exposición de confecciones para señoras:

DIAZ Y BARROS.

Gran Hotel Londres.

Director y propietario

DON ANTONIO SERRANO

6, GLORIETA DE S. PEDRO, 6.

Teléfono 101.

El gran crédito que goza este establecimiento, le hace ser hoy el primero de Almería.

Cocinas española y francesa.

ESTABLECIMIENTO

DE TEJIDOS, DE

José Martinez

49, TIENDAS 19.

Inmenso surtido de géneros del reino y del extranjero, propios para la presente estación.

La gran economía obtenida en las compras, hacen que puedan expenderse á precios sin competencia.

IMPRENTA DE "LA PROVINCIA,"

Calle de Navarro Rodrigo núm. 11.

Dedicado desde hace años este Establecimiento, á la venta de toda clase de impresos para Ayuntamientos, Juzgados Municipales, Archivos Eclesiásticos, Recaudadores de apremio, Oficinas, los más necesarios y de ordinario consumo, para conocimiento de su numerosa clientela.

A LOS AYUNTAMIENTOS Modelaciones completas para presupuestos.—Cuentas municipales.—Pósitos.—Cédulas personales.—Territorial y matrícula.—Apéndice con sus correspondientes papeletas de aviso y talonario de cobro.

Para elecciones de Senadores, Diputados á Cortes, Provinciales y Municipales, en toda su estension y las listas para la rectificación del censo.

Para quintas Expedientes de exenciones y de prófugos.—Filiaciones y toda clase de papeletas de citación.

PARA JUZGADOS MUNICIPALES Libros en papel tina para partidas de nacimiento, matrimonio y defunción.—Estados y papeletas de desahucio para juicios verbales, de faltas y conciliación.

Para archivos, eclesiásticos Libros encuadrados en pergamino de todas clases y tamaños para partidas de bautismo, matrimonio y sepelio.—Minutarios para id. id.—Expedientes y medios expedientes matrimoniales.—Exhortos, listas, padrón, carpetas, etc., etc.

PARA RECAUDADORES Modelación completa de todos los impresos necesarios para esta clase de funcionarios y que no se detallan por que seria prolijo enumerar.

PARA CORREOS Y TELEGRAFOS Libretas, listas de todas clases, estados, telegramas, copias, etc., etc.